
Reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher (COMDIM), 
realizada em 08/04/14, no Gabinete do Prefeito, com primeira chamada ás 17:30 e 
segunda e ultima chamada, ás 18:00 com os seguintes pontos de pauta: 1) 
Verificação de quorum; 2) Leitura e aprovação da ata anterior; 3) Entrega das 
assinaturas do abaixo assinado contra a portaria do Ministério da Saúde, nº 
12253/2013 que reduz o acesso das mulheres ao exame de mamografia ao Sr. 
Prefeito de Petrópolis, Dr. Rubens Bomtempo, para que seja encaminhado ao 
Ministério da Saúde; 4) Criação do Fórum Municipal dos Direitos da Mulher, com o 
objetivo de eleger as representantes da Sociedade Civil para o ano 2014-2015; 5) 
assuntos Gerais. A presidente do conselho, Sra. Luciane Bomtempo iniciou a 
reunião falando do abaixo assinado contra a portaria nº12253/2013 do ministério 
da saúde que reduz o acesso  das mulheres, ao exame de mamografia e informa 
que conseguiu 5297 assinaturas. Informa também que o movimento em Petrópolis 
foi levado á nível nacional. Sra. Cristina, representante da APPO informa que 
várias instituições estão apoiando esse movimento. Diz que a Lei garante que a 
mamografia deve ser feita  a  partir dos 40 anos. Diz também que a APPO vai 
continuar cobrando das autoridades, pois é preciso lutar para evitar óbitos por 
câncer de mama. Continuando, Sra. Cristina sugere um curso de capacitação 
profissional nos Postos de Saúde da Família para um melhor atendimento. Dra. 
Marilda informa que está previsto um curso de capacitação no Hospital Alcides 
Carneiro. Sra. Luciane Bomtempo fala do oficio enviado ao Ministério da Saúde, 
com relação á portaria 1253/12/11. Ainda com a palavra, Luciane coloca a questão 
do Fórum do COMDIM para eleger a sociedade civil e diz que cabe a sociedade 
civil, a formação desse fórum e informa que o conselho fará eleição do novo 
presidente. Luciane sugere a criação de uma comissão para realização do fórum e 
lembra, que a nova Lei do COMDIM beneficiou varias entidades,  para que as 
mesmas possam participar do Conselho. Fernanda fala do calendário Estadual e 
Federal e diz que a Conferencia Municipal não será esse ano. Informa que a 
eleição para eleger o novo presidente do conselho está prevista para 13/05/14. 
Fernanda explica como será o processo para formação do fórum e fala da 
responsabilidade que todos deverão ter com a realização do mesmo. Em seguida, 
a  Presidente pede que se forme a comissão organizadora do Fórum, a qual ficou  
composta da seguinte forma: Sociedade Civil: Ana Maria Dias Ramos, Nelci 
Francisco, Maria Auxiliadora(Dora) e Cristina(representante da APPO), Marcia 
Tinoco e Claudia Martins(representante do Recicla Tecido. As inscrições para 
participação no Fórum está prevista para o período de, 14 á 28 de abril de 2014. 
Sra. Luciane diz que disponibilizará a nova Lei do conselho e toda a estrutura 
necessária para realização do   evento.  Luciane falou dos eventos realizados em 
comemoração ao dia internacional da mulher e diz que a idéia é melhorar no 
próximo ano e agradece a participação do governo em todos os eventos 
realizados. Fala da premiação e da intenção em premiar mulheres, de outros 
seguimentos. Fala do lançamento da cartilha da alimentação em, 07/04/14, e do 
sucesso da merenda Escolar. Fala da cartilha desenvolvida na saúde da criança 
com dicas de alimentação entre seis e dez anos. Luciane fala da idéia, de lançar 
uma  nova cartilha . Fala da importância da Cartilha e pede que seja registrado em 
ata a sua importância.   Informa que a cartilha foi elaborada por uma equipe 
altamente competente. Sra. Gabriela sugere a publicação dessa cartilha no site da 



Prefeitura. Luciane fala do site do COMDIM. Sra. Cristina fala do câncer de mama 
e diz que talvez fosse interessante, fazer um trabalho em conjunto com Secretaria 
de Saúde e Secretaria de Educação para trabalhar nas Escolas Municipais 
fazendo a divulgação e conscientização e fala dos eventos realizados juntamente 
com as crianças e que distribuiu 5.000 cartilhas. Luciane sugere a criação de um 
grupo para fazer a distribuição e conscientização. Fernanda diz que existe o 
programa saúde nas Escolas e que são duas pessoas. Luciane sugere a inclusão 
das mesmas ao grupo. Cristina lembra que é preciso chamar as diretoras para 
participarem das reuniões do COMDIM. Luciane fala da reativação do Conselho e 
diz estar muito feliz com a participação das diversas entidades. Fala também da 
parceria entre Prefeitura e Rua Teresa onde a Prefeitura repassa quinze mil reais 
para associação da Rua Teresa, para divulgação dos pólos da Rua Teresa, 
Bingen e Feirinha de Itaipava. Luciane parabeniza Claudia Martins pelo trabalho 
realisado. Informa a presença de Marcelo Xavier e diz que pretende lançar um 
projeto em parceria com o mesmo pelo Fórum de Economia Solidária e com 
Claudia Martins pelo projeto Recicla Tecido e que pretende criar uma cooperativa 
composta por mulheres, informando que a prefeitura abrirá todos os recursos para 
confecção dos produtos. Marcelo Xavier diz que a cooperativa é uma idéia nova 
para incluir várias entidades.  Luciane fala da capacitação das mulheres para que 
as mesmas tenham sua independência financeira lembrando que precisará de 
ajuda e pede que essa seja uma deliberação do conselho. Fala também, de fazer 
uma interface com o CMDCA E CMDDPI. Fernanda sugere uma visita a casas de 
idosos para saber se teriam algo para colaborar. Claudia Martins fala sobre o 
evento que realizou na posse. Gabriela fala do processo de criação da 
cooperativa,  e da adequação da mesma. Cristina coloca a questão da estrutura 
que uma cooperativa necessita. Marcelo Xavier se compromete a ver com Paulo 
Martins, toda orientação a respeito da estrutura, diz que a Economia Solidária tem 
assento no Conselho Estadual e se coloca a disposição para montar a 
cooperativa.Luciane informa sobre a exposição agropecuária, onde também 
poderá colocar a cooperativa. Informa também, que dia 01/05/014, haverá a 
corrida do trabalhador e cada participante deverá doar um quilo de alimento não 
perecível. Luciane fala sobre o afastamento de Drica Madeira enquanto 
Coordenadora do Cram, pois a mesma irá concorrer a uma vaga de Deputada 
Estadual. Luciane agradece em publico e parabeniza  Drica Madeira pelo trabalho 
desenvolvido no Cram. Ao mesmo tempo informa, que Rosemarri será a substituta 
de Drica na coordenação do Cram. Rosemarri agradece a indicação e fala da 
demanda do Cram e do desempenho de Drica á frente do mesmo. Fernanda fala 
dos requisitos necessários para que as entidades possam participar do Fórum 
Municipal.  Lembra que a plenária é quem irá decidir. Nelci lembra que nem todas 
as associações possuem CNPJ e diz que se o conselho seguir a risca as 
exigências, não haverá entidade capacitada para participar do conselho. Luciane 
lembra que a plenária decidirá. Cristina diz que o ideal seria conscientizar os 
membros de associações de moradores a se legalizarem, pois todos nós 
precisamos ter o CNPJ. Luciana Périco fala do processo de formação das 
associações de moradores e que as mesmas não recebem ajuda de ninguém e 
que a gratuidade veio recentemente. Gabriela lembra que não se pode fechar a 
participação das entidades no Fórum, porém no Comdim tem que ter o CNPJ. 



Nada mais havendo a ser discutido, a presidente encerrou a reunião ás 20:00 e a 
presente ata segue assinada por mim Maria da Penha que a redigi e pela 
presidente Luciane Bomtempo.    
   
 


